

1973 y describe cómo el Mar del Norte ha transformado las relaciones entre las "hermanas" y los gobiernos de Europa Occidental. Y ante todo, el libro trata de mostrar por qué el petróleo ha sido controlado por los monopolios y trata de predecir quiénes lo controlarán en el futuro.

Nikolas Van Dam, *The Struggle for Power in Syria. Sectarism, Regionalism and Tribalism in Politics, 1961-1978*. London, Croom Helm Ltd. Publishers, 1979, pp. 147.

El sectarismo, el regionalismo y las lealtades tribales han desempeñado un papel importante tanto en la historia política como socioeconómica de Siria en el siglo veinte. Sin embargo, las opiniones sobre la importancia de dicho papel han sido objeto de varios debates entre los estudiosos. Muchos autores, tanto occidentales como de otros países, se ven inclinados a dar gran importancia a la continuidad de estos factores para entender la sociedad siria contemporánea.

Por otra parte, varios escritores árabes de tendencia socialista y diversos políticos sirios rechazan completamente esta visión y manifiestan públicamente su desacuerdo, particularmente cuando se trata de regímenes que tienen su apoyo. Sin embargo, estos autores y políticos dan, algunas veces, mucha importancia a estos mismos aspectos cuando se trata de regímenes opositores o que han sido derrocados y de disidentes dentro de sus propios regímenes.

El objeto de este libro es investigar la importancia y la manera en que el sectarismo, el tribalismo y el regionalismo han influido en la lucha por el poder en Siria. Al mismo tiempo, concentra el análisis en la evolución interna de la elite militar y burocrática desde el período de ruptura con la República Árabe Unida en 1961. De este modo, el autor intenta explicar el significado del sectarismo, del tribalismo y del regionalismo en la formación de las fracciones de poder dentro de las fuerzas armadas y en la organización del Partido Baas que tomó el poder en 1963. Ante todo, trata de investigar qué factores y acontecimientos han estimulado el surgimiento de las minorías religiosas en la vida política de Siria desde 1963.